



**SESIÓN PLENARIA ORDINARIA**

**6.- Interpelación N.º 22, relativa a criterios ante la asistencia sanitaria pública y la creación sanidad "business", presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4100-0022]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto sexto del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Interpelación número 22, relativa a criterios ante la asistencia sanitaria pública y la creación sanidad business, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de exposición tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Buenas tardes, señorías, señor consejero.

Esta interpelación que, aunque llegue tarde por los sucesivos traslados de fechas continúa siendo pertinente por el calado y la intencionalidad de sus contenidos, pues ustedes ya la conocen, viene motivada por las declaraciones que realizó en los primeros días de octubre el señor consejero, el Sr. Pascual, en un foro del Diario Médico el día 6 de octubre de 2023. Seguro que son unas declaraciones que todos ustedes recuerdan y que son las siguientes: "Las listas de espera es una herramienta de gestión y solo hay dos formas de gestionar, o te pones a la cola o copago".

Esto que dijo el consejero fue titular del Diario Médico; poco después fue titular del Diario.es. Y gracias a la labor de gobierno de control que hacemos el tuit que emitió el Sr. Pablo Zuloaga tuvo más de un millón de visualizaciones. Y se llegó a hacer eco hasta la prensa nacional.

Como todo lo que no gusta al señor consejero, pues siempre es que está sacado de contexto. Esa es la explicación. Pero es que ¡claro!, lo que usted dijo fue: Si vas al aeropuerto y vas en business no esperas a la cola y entras directamente. Y si vas con tu billete en turista tienes que esperar a la cola". Y, claro, lo dijo y se quedó tan oreado. Más ancho que largo. Eso sí, hasta que estas perlas pues ¡claro! se convierten en un revuelo mediático. Y a los pocos días de ilustrarnos con estas declaraciones o estas afirmaciones, le obligaron –Sr. Pascual- a salir a la palestra precisamente y hacer una declaración pública para rectificarse a sí mismo.

Y es que, ¡claro!, cuando uno ve las declaraciones que usted hizo en esa salida a la prensa para desdecirse de lo que dijo, pues uno mira para atrás diez años y le recuerda aquello de: "Lo siento, me he equivocado, no volverá a ocurrir". Yo no sé si se inspira usted en esas declaraciones, ¿no?

La realidad es que salió a desdecirse. Y no salió porque usted quisiera, sino porque le obligaron. Usted, lo primero que dice es: Me veo obligado a comparecer. ¿Obligado por quién? ¿Por la señora presidenta, por la gente del Partido Popular que le estaba llamando, por la gente de Madrid? ¿Cuántas personas de las altas instancias le llamaron para decirle que tenía que salir a desdecirse de aquello que había dicho?

¿Y usted, Sra. Buruaga, le ha dicho algo? Porque de esto no ha dicho ni mu. O sea... Y eso que usted tenía un perfil sanitario. En estos primeros 100 días, la verdad es que el sector salud, para tener un perfil sanitario, se ha acercado poco. O sea, algunos que hemos estado en la consejería de Sanidad, el SR. Zuloaga venía con bastante frecuencia. Será porque los éxitos no son tan halagüeños.

También reconozco que en esas declaraciones reconoció en su disculpa que no fue lo más afortunado, el comparar la lista de espera con los aeropuertos, con los billetes turista y los "business".

Pero me va a perdonar. Voy a decirle lo que pienso. Y es que por mucho que se disculpe y pida... y haga un tupido velo, en el fondo destapó sus verdaderos planteamientos para la Sanidad, porque usted cree en eso que dijo. Es que cuando yo le escucho a usted en todas sus declaraciones siempre es lo mismo: Eficiencia, optimizar, ahorrar... Parece más que el consejero de Sanidad, el CEO de cualquier empresa privada.

Pero es que la salud no es un negocio, la salud no es un business. Y a algunos pues nos chirría este tipo de declaraciones.

Y es que, ¡claro!, siempre que hace estas declaraciones, pues sale con su currículum. Su currículum es privatizador. Y lo niega. Niega que no se privatizó nada en Valdecilla, lo dice en sus declaraciones. ¡Claro! Pues que vaya a la junta de personal de Valdecilla y les diga que no se privatizó nada. No se privatizó el archivo; no se privatizó la cocina; no se privatizó el mantenimiento; no se privatizó la informática. Hemos montado un CPD en Sierrallana por medio millón de euros. Hemos pagado 2,5 más por lo que hay en Valdecilla. Pero, bueno, es un poco a lo que ustedes se dedican.



Y, ¡claro!, siempre viene la segunda salida: Es que nos dejaron la Sanidad hecha unos zorros y las listas de espera, las peores de la historia. Y ocultan los datos.

Hoy hemos llegado a una PNL, en la que estamos todos de acuerdo en que los datos tienen que ser públicos. Pues espero que hoy nos diga los datos que tiene al cierre de reto; a que nos diga los datos que tenemos en cierre de octubre, o en este día, en esta primera quincena de noviembre.

Porque si la Sra. Susinos, que antes hablaba de datos globales ya habla de días de demora media, que es lo que usted dice ahora, es porque tiene datos para hacer esas cuentas. Con lo cual, a ver si nos dicen los datos de demora media; no de demora media, los datos globales de personas en lista de espera quirúrgica; los datos para pruebas diagnósticas y los datos para primera consulta en especialista, que son los que siempre ustedes han mantenido en su discurso antes de las elecciones: Hay tantos esperando, hay tantos esperando... Pues ahora dígnanos los que hay esperando.

Usted ya viene diciendo en las últimas declaraciones que esto es un proyecto de legislación. Claro, si se lo dijimos. Si la pandemia hizo que hubo dos años y medio sin gente que se viera, y con la incorporación al mercado de la gente que va al médico de atención primaria se le va diagnosticando, pues lo normal es que crezcan las listas de espera. Y se tardarán dos o tres años en reducir las listas de espera. Ya se lo dijimos.

Y dijimos también -lo dije- yo que lo importante no era el número de personas, sino el número de tiempo de espera que tenían estas personas. A ese discurso, usted se ha abonado.

Díganos usted los datos, hágalo transparente. Porque ¡claro!, es muy duro ver todas estas cosas cuando fue su discurso electoral: Sanidad está hecha unos zorros, las listas de espera siguen aumentando, y hay que garantizar el debate y el diálogo con los profesionales.

Pues mire, llevamos 100 días y el Pacto por la Sanidad yo todavía no lo he visto. Sí han llegado a un pacto para las peonadas, pero un pacto que es sacar el talonario. No es porque sean más dialogantes ni mejores. Es porque han subido al 20 por ciento.

Y nosotros ya lo dijimos en su día, que las listas de espera no se arreglan con peonadas. Las listas de espera se arreglan trabajando en jornada ordinaria por las tardes. No puede haber 50 quirófanos de mañana y cinco de tarde, y encima que dependen de la voluntad de los profesionales. Esto es así.

Y hay que hacer planes de jornada ordinaria en las tardes; jornadas deslizantes como se llaman hasta las 6 y las 8, para que los quirófanos estén funcionando a pleno rendimiento, mañana y tarde; sino, no se arreglará este problema. Y eso lo pusimos nosotros en nuestro programa y es lo que hay que hacer; no son las peonadas.

Mire, usted, se van a estar tres millones en peonadas que afectan a trescientas personas. Haga usted las cuentas; porque no hay más que trabajan en las peonadas, entre 300 y 500 personas. Esta es la realidad.

Y las peonadas y su plan de choque, que tanto decía que iba a hacer un plan de choque, es lo mismo que se venía haciendo antes. La externalización en las mismas condiciones y las peonadas. Nada más.

¿Cuál era su plan de choque? Igual su plan de choque era el copago, porque dentro de ese plan de choque hay dos copagos. El directo, que es lo que usted venía a decir; hay países que lo hacen. O el indirecto; es decir, tenemos unas listas de espera y el que quiera que se vaya a la privada.

En Madrid, hay un cincuenta y tantos por ciento de personas que tienen doble aseguramiento. Y no hay listas de espera, porque para un juguete, para una visita sencilla van a la privada.

En Cantabria hasta la fecha estábamos en el 11 o 12 por ciento. No sé cómo estará ahora, porque no tengo los datos actualizados. No sé si será el copago al que usted se refería.

Pero ¡claro!, es que lo que usted ha dicho pues es un escándalo, y por eso ahí estamos. Y usted sigue hablando de estas cuestiones. La última es que siempre sus postulados es que los ciudadanos van mucho al médico, consumen mucha atención sanitaria.

Pues yo le voy a decir una cosa, señor consejero. La gente cuando va al médico, habrá alguno que sea hiperfrecuentador, va porque le duele algo. No va a urgencias o al hospital por gusto.

Y también le digo una cosa. Cuando los profesionales prescriben pruebas o mandan al especialista, que también dice que se hacen demasiadas pruebas, no lo hacen por gusto. Digo yo que tendrán criterios médicos para indicárselas. No puede ser ese el objeto en el que tengamos que abordar en este copago. Porque usted es de la escuela, de la escuela del copago;



para disminuir la demanda, pongamos un canon, que la gente pague y entonces ya verás como la gente no va al médico, o acude menos a los servicios de urgencias.

Claro, eso tiene un problema y está demostrado, que cuando tu exiges que la gente pague, hay gente que no tiene recursos, igual no va al médico y los procesos se van alargando y se recogen con mucha más... en peores momentos.

Por eso le digo que esas declaraciones y esa Sanidad business que usted planteaba no fueron objeto de la casualidad. Es algo que usted tenía pensado y que lo piensa en el fondo de su corazón.

El problema es que el revuelo y es de tal calado lo que dijo que tuvo que salir a rastras, porque les sacaron para desdecirse.

Entonces eso es lo que le digo, señor consejero. Ahora usted está en el Gobierno, tiene que buscar soluciones. Ya han pasado cinco meses; díganos los datos. Le reto que digan los datos de cuánta gente tenemos en lista de espera a día de hoy: Quirúrgica, diagnóstica y para pruebas.

Si tenemos los datos, como ha dicho la Sra. Susinos, para decir el tiempo de demora, que es a lo que hay que estar, es porque tiene los datos globales. No nos diga que es un problema de validez como nos ha dicho antes: ¿Cuál es su plan de choque? Lo mismo ¿Cuál es lo adicional? ¿El copago, el business? Eso es lo que le preguntamos, señor consejero.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta por parte del gobierno, el consejero de Salud. Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Muchas gracias, señora presidenta.

Voy a contestar a su interpelación. Y luego trataré de temas que usted ha mencionado.

Y empezaré diciendo que la Sanidad está hecha unos zorros. No, está peor, peor. Como el lobo, encima protegido.

Mire, me pregunta usted, señoría, acerca de los criterios del Gobierno ante la asistencia sanitaria pública. Y se los voy a tratar de explicar. Se lo voy a tratar de explicar otra vez, despacio, para que lo entienda bien. Porque estoy apreciando que sus señorías tienen una cierta tendencia a desvirtuar las informaciones y a interpretar.

Señoría, le insistiré una y otra vez. El Partido Popular entiende que, como bien recoge la Constitución esa a la que ustedes tienen tanto aprecio que la manejan a su antojo y la Ley General de Sanidad, en España tenemos una asistencia sanitaria universal y gratuita, universal y gratuita se lo repito; así lo entiende el Partido Popular.

Yo sé que ustedes tienen serias dudas de esto de universal y gratuito, y a las pruebas me remito. Mire usted, señoría, su gestión a lo largo de los últimos años demuestra que ustedes no creen en una sanidad universal y gratuita, no creen en un sistema que busca la equidad, no creen en un sistema que garantiza a los ciudadanos un acceso justo y solidario, porque si ustedes hubieran creído en esto no tendríamos las listas de espera que tenemos, no tendríamos unos profesionales quemados con los cuales es muy difícil dialogar, porque se han visto sometidos durante todos estos años a todo tipo de vejaciones y tropelías y porque tiene una desconfianza absoluta hacia los dirigentes de la sanidad. Todo ello gracias a ustedes, señorías, gracias a sus 8 años de gestión socialista de la sanidad en Cantabria.

Porque tengo que recordar a sus señorías que los criterios a los que se refiere esta interpelación sobre la atención sanitaria en nuestra comunidad no son otros que los del Sistema Nacional de Salud, que se caracteriza por la universalización, la descentralización y la financiación vía impuestos. Esto es de sobra conocido, es decir, los usuarios no pagan directamente los servicios sanitarios, con la excepción de un porcentaje de precio de medicamentos y algunos productos sanitarios que están contemplados en la ley, en la cartera de servicios. Y en Cantabria no les van a pagar, por mucho que ustedes se empeñen en inventarse historias raras, por mucho que ustedes manipulen titulares, por mucho que ustedes intenten engañar a la opinión pública eso no va a ocurrir. Por eso, por sus mentiras me vi obligado a comparecer, por sus mentiras.

Parece que hay que recordar a sus señorías que son las comunidades autónomas las que deciden a través del presupuesto sanitario que se fija anualmente el gasto que se dedican a la comunidad, y ahí está el proyecto de presupuesto del 2024 del Gobierno del Partido Popular, una cifra récord destinada a sanidad. Eso sí sin financiación extraordinaria de Europa, porque es muy fácil atribuirse presupuestos que no son propios. 1.149 millones son el mejor criterio del Partido Popular para la sanidad.



El criterio de este Gobierno, aunque les pese, es el del Sistema Nacional de Salud que siga el Sistema Nacional de Salud configurado como el conjunto coordinado, los servicios de salud de la Administración del Estado y los servicios de salud de las comunidades autónomas, algo que ustedes no comparten y a las pruebas me remito.

Por cierto, usted ha negado aquí que tengamos la mayor frecuentación de Europa y usted ha sido consejero, pues sí España tiene la mayor frecuentación de Europa, es decir, los españoles somos los europeos que más acudimos al médico, y eso no son datos del consejero de Cantabria, son datos públicos.

Bien, los servicios de salud, como sus señorías saben muy bien pero que conviene recordarlo porque aquí metemos en un batiburrillo todo lo que se dice se prestan en dos niveles asistenciales con unas carteras de servicio que se hacen en cuatro niveles. La cartera básica de servicios, que son servicios de financiación completamente pública y gratuita y que engloba prevención, diagnóstico, tratamiento y rehabilitación en centros sanitarios, así como el transporte sanitario urgente. Segunda, la cartera común suplementaria que ésta sí por ley está sujeta a aportación del usuario y que incluye prestaciones cuya provisión se realiza mediante dispensación ambulatoria, por ejemplo, los fármacos y hay copago y lo prevé la ley, la aportación a la prestación ortoprotésica, lo mismo si usted va con unos unas hierbas etcétera, etcétera.

Tercera, la cartera común de servicios accesorios que también sujeta aportación por el usuario, y esto no lo ha puesto el Partido Popular, la cartera de servicios que incluye aquellas actividades o técnicas que no tienen carácter de prestación ni se consideran esenciales.

Y cuarto, la cartera de servicios complementaria de las comunidades autónomas, y aquí me voy a detener en la cartera de servicios, que me mira el consejero de Hacienda, sí, la financiada por los impuestos de Cantabria por dinero de todos los cántabros, que es esa cartera de servicios técnicos o procedimientos que no están contemplados en la cartera común, y que necesitan recursos extraordinarios que tiene que poner la comunidad y que debe financiarlo la comunidad y en este Gobierno, y este Gobierno no echa el resto en esto financiando, por ejemplo, vacunas que no están en la cartera básica; financiando, por ejemplo, cribados neonatales, que vamos a aumentar a 21; financiando, por ejemplo, la fundación in vitro para las mujeres de mayores de 40 años y no quiero seguir dándole ejemplos, porque el otro día tenía usted el debate de presupuestos y ha podido verlo.

Pues bien, conviene aclarar esto para limitar confusiones interesadas con determinadas formaciones. Tengo que señalar, y afirmo rotundamente que el Gobierno del Partido Popular en ningún momento se ha planteado la cofinanciación de ninguna cartera de servicios que ahora se esté prestando de forma gratuita, porque no señorías, no habrá copago con el Partido Popular. Dejen ya la demagogia barata y el discurso populista para conseguir o intentar conseguir un titular de prensa.

Porque saben ustedes, señorías, esto que el diputado ha dicho aquí de que somos unos privatizadores, ¿saben en el presupuesto 2024 cuánto destina a la sanidad privada del gobierno de Cantabria? El 2,46 por ciento, el 2,46 por ciento, a eso le llaman privatizar y otras mamandurrias; al 2,46 por ciento.

Por cierto, ya que su memoria, muy frágil, muy frágil, le voy a explicar algo, que la junta de personal de Valdecilla conoce muy bien, todos los servicios que usted ha citado aquí fueron externalizados en el INSALUD del Gobierno del PSOE, de Felipe González, todos los que usted ha citado. Por tanto, vamos a ver quién privatiza y quién no privatiza.

Mire, entre los criterios que usted pregunta qué cuáles son los criterios del Partido Popular para apostar por esta sanidad universal y gratuita también apostamos por que sea una sanidad más eficaz, una sanidad profesional, una sanidad de calidad, y para ello, porque pretendemos sentar las bases para garantizar la sanidad futura, que en ningún caso las decisiones que tomemos ahora, puedan comprometer o hipotecar el sistema sanitario del futuro, el de futuras generaciones, que ninguna culpa tienen nuestras decisiones. Y tenemos la obligación de preservarlo, y por eso vamos a tratar de lograr el equilibrio presupuestario a lo largo de la legislatura y por eso el gasto se ha incrementado esta legislatura acercándose al gasto, porque no solo ha aumentado el 5,8, que serían los fríos números aumentamos el presupuesto, un 7,7 por ciento, porque hemos incorporado al gasto corriente, hemos incorporado aquellos fondos europeos que ya no vamos a recibir y por eso hay casi 1.150 millones de presupuesto.

Señorías, el compromiso del Partido Popular con la sanidad pública es firme y decidido, y consideramos que la sanidad pública es uno de los pilares fundamentales del Estado de bienestar y bajo ningún concepto, bajo ninguno, estamos dispuestos a modificar esta condición.

Mire, el anterior Gobierno del Partido Socialista no fue capaz de liderar una respuesta ante la crisis del sistema sanitario, no fue capaz de responder a los desafíos ni de trazar una hoja de ruta sensata, planificada, para llevar a cabo dicha transformación, y no fue capaz de orientar el sistema de salud y hacerlo más flexible para ajustarlo a las necesidades reales de una población más envejecida y con patologías crónicas y, en definitiva, un servicio más fuerte. Y esos son, señorías, los criterios del Partido Popular: universalidad, gratuidad y financiación y hechos encima de la mesa y no los que ustedes nos atribuyen.



Por tanto, respeto a la Constitución, que pone bien claro sanidad pública universal y gratuita. ¿Pueden ustedes decir lo mismo respecto a la Constitución de verdad?

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Señor consejero, sabemos lo que piensa y sabemos lo que oculta, se lo he dicho aquí claramente. Díganos cuántas personas hay en lista de espera quirúrgica. Díganos cuántos hay en lista para pruebas diagnósticas, díganos cuántas hay personas que están esperando para su primera consulta. No nos lo ha dicho, los datos están siguen ocultando datos, siguen explicando lo que dice.

Lo primero que ha dicho usted, la sanidad estaba hecha unos zorros, pues hombre, pues para estar hecha unos zorros mira el otro día salido Valdecilla vuelve a estar por quinto año consecutivo nominada mejor hospital de España; 17 servicios, 17 servicios dentro de los Best in Class, para estar hecha unos zorros no parece que esté tan mal.

La reputación de ese hospital sigue mejorando, para estar la sanidad hecha unos zorros no parece que esté tan mal. Sale en la prensa, en Cantabria el ictus es el que más trombectomías por millón en España, o por 100.000 habitantes, 30-35, la media está en 15, para estar la sanidad hecha unos zorros...

Este fin de semana, cumbre de trasplantes en Cantabria, España es líder en trasplantes en el mundo y Cantabria es líder en España, pues para estar hecha unos zorros no está tan mal, pero es que vamos a cosas macro, barómetro sanitario, el barómetro sanitario de fin de año no nos puso tan mal en Cantabria, la gente valora muy bien la sanidad pública de Cantabria, estamos por encima de la media, y es que en Atención Primaria estamos entre las mejores, 1,5 puntos por encima, o sea que tan mal no estamos, y cuando vamos a esos datos públicos que sí que les han mantenido en Cantabria hay 1,5 a día de hoy para ir cuando pides cita a su médico, eso no lo han quitado, el otro hay dificultades, valideces, y aquí dice, ha bajado la demora media, si baja la demora media, es porque tienen datos absolutos, por qué no les cuentan, porque es que es muy duro decir el volumen de pacientes que hay en lista de espera cuando llevan cinco meses diciendo esto estaba hecho un desastre, esto estaba hecho un desastre y ahora ya no puede decir que ese desastre es consecuencia nuestra, porque ustedes llevan gobernando.

(Murmulllos desde los escaños)

No, llevan cinco meses, no, llevan ustedes cinco meses gobernando, saquen los datos y vean si de enero a junio suben 700 pacientes y de aquí no sabemos cuánto suben 3.000, pues igual, la culpa ya nos muestra, claro, igual la culpa ya no es nuestra, es que ustedes tienen el Plan INVEAT que ha llegado ahora y va a poder aprovechar toda la rentabilidad de esos planes, y usted dice: no rebajamos nada, nosotros somos un proyecto, una consejería que no recorta. Se lo dije el otro día en la Comisión de Presupuestos, una de las palancas es la inversión, 18 millones ha bajado usted en inversión en sanidad, dé 18 millones a los jefes de servicio de los hospitales, ya verá que rápido le ponen ruedas, es que nosotros llegamos con el Plan europeo y en 6 meses teníamos la propuesta de 19 equipos encima de la mesa para llevar al Plan INVEAT, hemos sido el hospital que más equipos de alta tecnología hemos incorporado.

Pero ustedes rebajan 18 millones y encima dicen, los fondos europeos, los fondos europeos aquí está el señor consejero, cuántos fondos han ido a capítulo 1, ninguno, los fondos van a capítulo de inversiones, señor consejero, a capítulo de inversiones, alguna puede ver a gasto corriente, pero capítulo de inversiones fundamentalmente, los fondos europeos que han venido, a capítulo de inversiones. No, lo que quiero decir es que ustedes han bajado 18 millones en el capítulo de inversiones y se permiten el lujo de perder 20 millones del Impuesto de patrimonio, pero, bueno, ese es otro capítulo como usted dice. Traigan los datos que es de lo que se trata y qué salió antes.

Señor consejero, volvemos a lo mismo, cuando hemos hablado de la sanidad bussines es que nos explique qué entiende usted por ese bussines, ese copago que usted decía estaba por debajo, es que la gente espere y tenga que ir a la privada, que tengan porque hay países europeos que sí que lo tienen introducido, por eso no es, no está desencaminado, existe en la literatura, existe y, como usted lo ha dicho, pues la pregunta de aquí que es el control del Gobierno, no le parezca mal, la gente que estamos ahí sentados tenemos que hacer el control del Gobierno y le tenemos que preguntar a qué se refiere cuando hace o espera o copago, es lo que le hemos preguntado, a qué se refiere, porque lo ha hecho con una categorización que vamos, y es lo que le hemos preguntado y ahora estamos en lo siguiente, que usted viene diciendo, el tema de la eficiencia, que somos poco eficientes, que la gente prevé muchas pruebas, el otro día ha estado en un foro, el 8 de noviembre, el de Nueva Economía Forum de Madrid y habló usted de la eficiencia, que se prescribe un 25 por ciento más de pruebas, pues yo creo que nuestros profesionales, cuando lo prescriben lo hacen porque creen que es necesario.

Y mire, le voy a hacer una observación de exconsejero a consejero, con todo mi respeto, usted le gusta mucho ir a dar charlas, ir a foros, porque era su actividad o parte esa actividad que hacía antes, pero es que usted ahora tiene el gran honor de ser el consejero de Sanidad de esta comunidad y entonces tiene que ser prudente, no puede cometer errores de bulto que le obliguen a sacarle a rastras para desdecirse, porque usted lo que usted diga ahora ya no lo dice como César



Pascual, lo dice como responsable y representante del Gobierno de Cantabria, por eso, cuídese un poco con y no diga planteamientos frívolos y estén meditados y es mejor que solo hable en petit comité aunque lo piense que es lo que piensa usted, porque es el consejero de Cantabria, Sr. César Pascual.

Muchísimas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Pesquera.

Para el turno de dúplica tiene la palabra el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Muchas gracias, señora presidenta.

Señoría, se lo he dicho bien claro, pero no sé qué quiere que le diga, que no habrá, no hay ni habrá copago, no sé cómo decirlo ya, no sé el número de veces que lo he dicho ya, no hay y no habrá copago.

Y que la sanidad está hecha unos zorros por supuesto, no los profesionales que son excelentes, no, la gestión, la gestión, que han estado 8 años ustedes sin ningún acuerdo de gestión, sin ninguno, es decir, sin objetivos y sin plantear a los centros control presupuestario, sin ninguno. Yo entiendo que usted tiene una estrategia legítima, como la tienen todos los grupos políticos, pero es una estrategia antigua, muy antigua. Usted dice lo mismo que sus antecesores, que los antecesores de sus antecesores, lo mismo que en la prehistoria de su partido, sigue anclado ahí con la sanidad pública y con la gestión directa y sobre todo, con cargar contra el Partido Popular, ese es su discurso permanente y dice usted, han reducido la inversión, pues claro, si ya está invertido no voy a invertir otro Plan INVEAT si ya está invertido, qué he hecho, en vez de quitarlo como habrían hecho ustedes, ponerlo en Capítulo 1, un incremento del 10,7 por ciento. Pregúnteles a los profesionales si están contentos o no están contentos con que haya un incremento del 10,7 por ciento de Capítulo 1.

Que la sanidad tiene problemas, sí, tiene problemas, el primero que lo dice es el consejero de Salud, porque soy consciente de ello, sobre todo cuando no se hacen bien las cosas durante demasiados años, entonces lógicamente cuesta arreglarlo, y mire le voy a decir algo que está muy claro, en la sanidad todavía hay mucho margen de mejora y estamos en ello, pero claro, que usted me diga que en 4 meses, digamos nosotros que ha subido la lista de espera, cuando ustedes han estado 8 años, 8 años subiendo sucesivamente, y ahora usted dice en cuatro meses, pues sí mire, a un incremento de a tres mil al mes, a tres mil al mes, tres mil al mes con salidas, cuando hemos llegado con salidas de 1.500-1.600 porque no había actividad extraordinaria, porque no había conciertos, etcétera.

Y dice usted, y tienen el Plan INVEAT, el Plan INVEAT lo que va a hacer es que cuando ahora que estamos poniendo en marcha todas las máquinas están funcionando, se incrementen la lista de espera, porque había muchos pacientes que no estaban en lista de espera porque no tenían hecha la resonancia, porque no tenían hecho el TAC, pero en cuanto se lo hacen, pase a engrosar la lista de espera. Se supone que usted sabe gestionar, pero bueno.

Hemos demostrado sobradamente como hacemos las cosas y no se lo voy a repetir otra vez, pero claro, qué es lo que ha pasado, por qué esta polémica, vamos a ver, por qué, pues la polémica está muy clara. La polémica es porque están tratando de tapan lo que hace el Gobierno Sánchez, están tapando lo que hace el Gobierno Sánchez, qué hace el Gobierno Sánchez, reducir al 6,7 por ciento el PIB y del gasto sanitario de nuestro país para los próximos 2 años, eso lo ha propuesto el Sr. Sánchez en Bruselas cuando la media europea está en el 8,1. Eso es lo que están tapando, y es que usted además esa reducción al 6,7 es para 2024-2025, y usted en la Comisión de Presupuestos ya nos anunció que nos preparásemos para 2026, que era cuando venían los recortes, usted sabrá porque usted tiene información privilegiada, pero hemos tomado nota, hemos tomado nota de su aviso, y esto lo ha hecho el Gobierno a escondidas, modificando esa rebaja en el Plan de estabilidad sin que nadie se enterase porque lo habían previsto al 6,9 y de repente nos hemos encontrado oh sorpresa, que no, que lo han bajado dos décimas más, vamos a ver cuando sea definitivo lo que baja.

Y esto qué significa esta reducción, esa brutal caída, pues un hachazo al Sistema Nacional de Salud. Ya lo vivimos con Zapatero y se repite y se repite otra vez. Vamos a ver en qué termina porque lo que está haciendo es que quiebran uno de los pilares del Estado del bienestar, dos palabras se resumen, restringir derechos, en eso se resume, y esta es la razón, y a eso nos lleva al PSOE.

Pero además tengo que decirle otra cosa. Mire, usted dice que es por culpa del PP y que estamos proponiendo un plan de choque y que son las mismas medidas que hacíamos entonces. Pues mire usted, sí las mismas medidas, pero haciéndolo bien, simplemente, la semana pasada se ha realizado el mayor número de intervenciones programadas desde 2017, desde 2017 no se intervenía tanto en una semana como la semana pasada, con las mismas herramientas que ustedes tenían, pero haciéndolo bien, gestionando. Esa es la diferencia entre gestionar y no gestionar.

Mire, manda narices, de verdad el cuajo de sus señorías por insistir, insistir e insistir en un intento de distracción de la sanidad bussines, de la privatización de los mismos, después de lo que su partido ha concedido, la amnistía a corruptos que han malversado dinero público, la amnistía terrorista del CDR o de Tsunami Democràtic ¿Y me están pidiendo ustedes



a mí explicaciones por algo que no he propuesto, por haber utilizado un mal ejemplo, que, por cierto, ya me disculpé? ¿Después de lo que han hecho? ¿De verdad? ¿En serio, me piden a mí explicaciones?

No deja de suscitarme de verdad mucha curiosidad este ejercicio constante que hace el Partido Socialista; que amnistía a corruptos y terroristas, pero pide explicaciones por algo inexistente. Y siguen y siguen y siguen. Y supongo que el lunes que viene traerán, traerán una moción insistiendo en lo mismo; porque es su dinámica, no tienen otro argumento, desde que llevamos cuatro meses de la legislatura están con lo mismo. Si encima me tiene que dar las gracias porque les di un titular para poder venir aquí. Porque no han traído ni una propuesta, ni una propuesta. Han venido siempre con lo mismo. Y el lunes volverán con lo mismo. Estoy esperando de verdad sus propuestas.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor consejero.